

# LOS AGENTES EXPULSORES EN LA MEDICINA POPULAR ASTURIANA (II)

Dr. Joaquín Fernández García  
Dr. Francisco Fernández-Guisasola Muñiz

## Resumen

Segunda parte de un trabajo sobre los distintos agentes expulsos en la Medicina Popular Asturiana.

## Palabras clave

Medicina Popular; Agentes Expulsos.

**Joaquín Fernández García** es doctor en medicina y especialista en Análisis Clínicos y en Hematología. Fue Jefe del Servicio de Hematología del Hospital de Cabueñes hasta su jubilación hace pocos meses. Además de sus numerosas comunicaciones y publicaciones en el ámbito de su especialidad y de varios libros de ficción y ensayo, es autor de numerosos artículos y libros de investigación etnográfica asturiana (campo en el que es un referente) entre los no se pueden dejar de nombrar los ya clásicos: *"Medicina Popular en Asturias"* y *"Curanderos y Santos Sanadores. Aspectos de la medicina popular en Asturias"*. Es Miembro de Número del Real Instituto de Estudios Asturianos (RIDEA) y de la Real Academia de Medicina, además de figurar como miembro en prestigiosas sociedades médicas, entre las que destacan las Sociedades Españolas de Oncología, Hematología-Hemoterapia, Biopatología Clínica, Historia de la Medicina y la Asociación Española de Médicos y Escritores y Artistas.

**Francisco Jesús Fernández-Guisasola Muñiz** es Médico, Master en Acupuntura y Especialista Universitario en Homeopatía. Fue profesor invitado en varias Universidades, colaborando actualmente en la Universidad de Oviedo en la asignatura "Medicinas Complementarias". Autor de numerosos libros y artículos, es miembro de prestigiosas sociedades médicas, en las que desempeñó diversos cargos directivos, entre las que destacan la Asociación Española de Médicos Naturistas y la Asociación Española de Médicos Escritores y Artistas; actualmente preside la Scmahh.